## Le Canada et les Nations Unies

A l'ouverture de l'Assemblée générale des Nations Unies, le 27 sep embre 1967 , le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures à fait une déclaration dont voici le texte partiel:

monc nes c s'est Moye

Force

de la

à l'O'

se ra

Aucu

que 1

le so

23 ju

tout

Tel c

de l'i

bellig

eaux

que 1

je le

et de

sessic

partic

il fau

dans

un re

diaire.

Orga:

du m

ration

sans

ďun

les pa

tion

prous

d'enc

Les ;

J'aim

le plu

senta

mieu.

Monsieur le Président, je désire vous féliciter très chaleureusement de votre élection à la présidence de cette Assemblée. Mon gouvernement con sidère votre élection comme un hommage rendu non seulement à votre personne, mais aussi au rôle important joué par la Roumanie dans les affaires mondia es. Je désire vous assurer de ma plus complète collaboration au cours des promaines semaines. Puis-je également profiter de l'occasion pour souligner les servic s rendus par votre prédécesseur, monsieur l'ambassadeur Pazhwak, de l'Afgha istan.

Si nous en jugeons d'après l'intensité et la fréquence de son activité lepus la fin de la vingt et unième session, l'Organisation des Nations Unies est en pleine forme et en pleine santé. Deux sessions spéciales de l'Assemblée, une série presque ininterrompue de réunions du Conseil de sécurité, sans parler de l'activité courante d'autres organismes des Nations Unies, témoignent de la vitalité continue de l'Organisation.

Même si le bilan de cette activité est encourageant, d'aucuns préte dront que les résultats obtenus sont plutôt décevants et que les Nations Unies on simplement confirmé leur réputation d'être une Assemblée délibérante plutôt qu'un instrument d'action. Les problèmes à l'ordre du jour, que l'on a qualifiés c'étroitement liés l'un à l'autre, n'ont pas encore été résolus. Toutefois, il faut econnaître que les débats, même parfois infructueux, valent encore mieux recours à la force. Il est réconfortant de voir l'ordre du jour aussi chargé : cela prouve que le monde entier fait confiance à cette Organisation pour rég et ses problèmes. Le Canada estime, pour sa part, que l'avenir des Nations Un es est lié à la capacité de cette Organisation de servir de lieu de rencontre un versel aux intérêts, aux idéologies et aux points de vue les plus différents de l'hur anité. Sans rencontres, la collaboration n'est pas possible. Sans discussions, il n'y a pas d'entente. Et surtout, il ne faut pas oublier que les Nations Unies ont re 1851 à obtenir un cessez-le-feu au Moyen-Orient et qu'elles ont assumé la respon ibilité du Sud-Ouest africain. Le fait que nous progressons lentement et que de fré uents arrêts s'imposent en cours de route ne doit pas être imputé au véhicule, ma s à la route qu'il nous faut parcourir.

## **Moyen-Orient**

Le Moyen-Orient est l'une des préoccupations majeures de l'Organisation des Nations/Unies en ce moment. Le Canada a suivi les événements survenu dans ces pays, avec anxiété en ce qui concerne l'avenir de cette région historic le du

<sup>1</sup> Les observations du ministre sur le Vietnam, contenues dans cette déclaration, figurent à la 1ge 470 de la présente livraison.